

Conférence du 10 Mars 2023 «La Narbonnaise» par Peter Leather

C'est une cinquantaine de personnes, une majorité de mulatins, mais pas que, qui a participé à la conférence de Peter Leather sur les voies romaines et en particulier la «Narbonnaise» (chemin de Fontanières) qui traverse notre commune.

Avec son délicieux accent anglais, il a d'abord fait le parallèle entre les voies anglaises et les autres. Toutes se caractérisent par leur tracé rectiligne, une partie centrale bombée et deux fossés latéraux, et un revêtement dallé, pavé ou empierré. Elles étaient jalonnées de «mutatios» ou «mensios», gîtes d'étapes ou relais plus ou moins élaborés.

Faisant référence à la «Table de Peutinger», ancêtre de nos cartes routières, il nous apprend que la première voie romaine fut la voie Appienne reliant Rome à Capoue en Italie méridionale. En France, on compte quatre grands axes principaux passant par Lugdunum (vers Cologne, Rome, Boulogne et Saintes), mais il n'est pas de région qui ne prétende posséder sa «via romana». Nous en sommes, et en sommes fiers !!!

Il termine son exposé en nous faisant survoler en drone le chemin de Fontanières sur toute sa longueur : un régal pour les yeux.